

yang membuang sampah sembarangan, antar siswa selalu mengingatkan untuk selalu menjaga kebersihan lingkungan, karena kebersihan adalah bagian dari iman. Hal ini dapat mendidik siswa menjadi anak yang mempunyai rasa peduli yang tinggi serta gemar bersedekah.

Hal yang sama pun terlihat ketika, para siswa mendapat tugas untuk melakukan pidato atau ceramah di masjid kemayoran, mereka diharuskan mampu melakukan retorika, membaca Al-quran dengan tilawatil atau dengan cara dilagukan (qiroah) dengan materi agama yang mereka dapatkan di dalam kelas. Selain itu, dalam aktivitas keseharian siswa di sekolah, siswa juga diberi tugas untuk selalu menjaga lingkungan agar bersih. Dalam melakukan itu, siswa selalu dipantau oleh guru. Disinilah letak keberanian dan kesadaran siswa untuk mendapatkan hasil belajar yang ditugaskan oleh guru dalam mengimplementasikan materi PAI.

Guru selalu menanamkan dan membiasakan nilai-nilai keagamaan pada siswa dalam kehidupan sehari-hari. Yakni dalam penerapan pembelajaran PAI tidak hanya pada materi saja tetapi juga dalam segi aplikatifnya. Misalnya setiap siswa telah terbiasa melaksanakan shalat tepat waktu. Adapun dampak positif sehingga siswa mampu menerapkan dalam kehidupan sehari-hari dengan ikhlas dan kesadaran diri sebagai hamba Tuhan tanpa adanya unsur paksaan.

Pada siswa SMP Ta'miriyah ini, juga selalu ditumbuhkan rasa percaya diri dengan menampilkan siswa di depan teman-teman dalam bentuk pementasan seni, dan out bound yang sesuai dengan kemampuan anak. Selain itu, siswa juga dibiasakan untuk tampil di depan publik, baik melalui cara intern maupun ekstern. Dalam rangka

C. Dampak Positif Implementasi Pembelajaran PAI di SMP Ta'miriyah Surabaya.

a. Tingginya semangat belajar Siswa

Selama beberapa kali mengikuti pembelajaran secara langsung, terlihat sekali tingginya semangat belajar pada diri peserta didik. Hal ini diperkuat lagi dengan adanya pengakuan dari masing-masing peserta didik yang menjadi *key informan* penelitian sebagaimana yang disampaikan oleh Amalia Riska Efendi (kelas 3 SMP), Nadia Permata Sari, Muh. Ahsan, dan Yogi Nurcahya. Mereka semua adalah peserta didik kelas 3 SMP pada saat wawancara dilakukan, mereka mengatakan bahwa dalam pembelajaran sangat senang setiap kali mengikuti pembelajaran PAI di kelas, karena selain gurunya yang pandai dalam memotivasi peserta didik yang ada di kelas 3 SMP ini juga menjadi pendamping yang baik dan mampu memberi suri tauladan.

Dari sini dapat diaplikasikan dalam kesehariannya bahwa dalam praktek ibadah, antusiasme belajar, ketertiban di dalam maupun di luar kelas serta kemampuan dalam menyelesaikan tugas baik yang bersifat kelompok maupun individu dapat terlaksana dengan baik. Ketika ada peserta didik yang kurang respon dalam pembelajaran itupun hanya sebagian kecil saja. Hal ini mungkin kurangnya pendekatan dari guru yang berlatarbelakang pendidikan agama yang paham tentang siswa.

Dari hasil wawancara dengan beberapa peserta didik kelas 3 SMP di atas dapat dianalisis bahwa terjadi korelasi antara respon yang positif terhadap pengajaran yang mengakibatkan timbulnya semangat belajar peserta didik pada pelajaran PAI.

Sehingga tidak seperti pembelajaran yang terjadi peserta didik hanya sebagai pendengar pasif dan guru sebagai penceramah.

Beberapa komponen dalam pembelajaran PAI yang diterapkan di Sekolah Menengah Pertama Ta'miriyah Surabaya selalu diperhatikan dan dilaksanakan untuk menunjang pembelajaran yang bermakna dan mengasyikkan.

Langkah selanjutnya dalam proses pembelajaran adalah menemukan. Proses penemuan dalam pembelajaran PAI yang dilaksanakan di Sekolah Menengah Pertama Ta'miriyah Surabaya tidak berbeda dengan proses yang dilakukan pada materi pelajaran yang lain. Dalam hal ini guru memberikan tema yang akan dibahas, lalu peserta didik ditugaskan untuk membahas tema tersebut. Dengan demikian pemahaman peserta didik akan materi yang disampaikan akan lebih mudah dipahami dan bermakna, karena lahir dari bahasanya sendiri.

Proses bertanya dalam pembelajaran PAI merupakan komponen yang harus dilaksanakan. Proses ini dilaksanakan setelah materi yang dibahas, didiskusikan terlebih dahulu dan diberikan penjelasan tambahan oleh guru. Sehingga dalam pembelajaran PAI, guru selalu memberikan topik yang aktual agar peserta didik mendapat rangsangan dalam proses pembelajaran. Selanjutnya adalah masyarakat belajar atau dapat dikatakan juga sebagai komunikasi antara komunitas yang ada dalam pembelajaran PAI. Komunikasi yang terjalin erat akan memberikan solusi dan manfaat yang mendalam dalam proses pembelajaran.

Implementasi pembelajaran PAI di SMP Ta'miriyah Surabaya selalu disesuaikan dengan tema yang akan dibahas. Karena apabila implementasi pembelajaran ini sesuai dengan tema yang dibahas maka peserta didik akan mudah dalam mengingat dan menerapkan materi pembelajaran dalam kehidupannya. Dari komponen pembelajaran yang telah dianalisis tersebut sebenarnya selalu mengandung proses reflektif. Pada dasarnya refleksi dalam pembelajaran PAI yang

dilaksanakan di Sekolah Menengah Pertama Ta'miriyah Surabaya merupakan hasil dari materi yang telah disampaikan.

Sesuatu yang tidak kalah pentingnya dalam proses pembelajaran adalah penilaian terhadap proses, pemahaman dan hasil yang peroleh selama pembelajaran. Proses penilaian yang dilaksanakan di Sekolah SMP Ta'miriyah Surabaya bersifat autentik. Dalam artian semua kegiatan yang dilakukan oleh peserta didik dalam pembelajaran perlu mendapatkan penghargaan, sesuai dengan kinerjanya. Karena apapun bentuk penghargaan yang diberikan sesungguhnya akan memberikan dampak yang positif dalam pembelajaran tersebut.

Keberhasilan pelaksanaan pembelajaran PAI di SMP Ta'miriyah Surabaya, ditunjang oleh kompetensi guru dan Kepala Sekolah dalam mengelola dan menentukan arah pendidikan. Mutu pembelajaran semata-mata tidak hanya terletak pada kualitas guru dan buku, tetapi yang lebih penting adalah sistem yang baik dan bermutu. Namun demikian, peran guru dalam pembelajaran masih sangat dibutuhkan dan tidak tergantikan.

Untuk mendapatkan hasil yang maksimal dalam pembelajaran maka ada beberapa hal yang perlu diperhatikan, yaitu: *pertama*, komitmen untuk mau berubah dan niat baik guru untuk secara terus-menerus meningkatkan profesionalisme keguruannya; *kedua*, kepala Sekolah selain memiliki komitmen untuk berkembang juga disyaratkan harus memiliki kualifikasi, wawasan, tujuan, dan gagasan pembaruan yang jelas sebagai tolok ukur pendidikan; *ketiga*, Niat baik pemerintah dalam hal ini Dinas Pendidikan Kabupaten/ Kota untuk secara terus-menerus memberikan pembinaan dalam rangka melakukan inovasi pendidikan yang pada gilirannya dapat mengangkat harkat martabat profesionalisme dan kesejahteraan guru; dan *keempat*, Dukungan dari para *stakeholders* untuk pengembangan profesi guru sangat diperlukan. Implementasi pembelajaran PAI dinilai sangat efektif untuk mengupayakan pembinaan, pengembangan, dan

pembentukan karakter anak didik sesuai dengan ajaran Islam. Jadi, dengan implementasi pembelajaran PAI ini diharapkan kompetensi dasar PAI dapat diserap dan dapat dipraktekkan dalam kehidupan sehari-hari untuk menghadapi perubahan dan segala akibatnya. Bukan hanya sekedar teori di kelas.

Pelaksanaan pembelajaran PAI di SMP Ta'miriyah Surabaya merupakan upaya pendidik untuk mendapatkan pembelajaran PAI yang lebih efektif untuk mencetak lulusan SMP Ta'miriyah Surabaya berkualitas bidang sosial, keilmuan, teknologi, keislaman dan *life skills* yang berdasar pada ajaran agama Islam.